

de loin en loin ; qu'elle leur disait que les chrétiens étaient mauvais , et qu'elle ne voulait plus avoir de communication avec les Indiens , jusqu'à ce qu'ils les eussent chassés du pays. Je leur demandai comment ils arrivaient en bas. Il me répondit qu'autrefois il y avait un chemin , mais que l'abîme s'était agrandi par un éboulement de terre , et que le chemin avait été détruit. Je lui demandai ce qu'ils faisaient après avoir tenu conseil avec cette vieille femme , et quelle figure elle avait. Il me répondit qu'elle était vieille et ridée ; que ses seins lui pendaient sur le ventre ; que ses cheveux étaient rares et hérissés ; qu'elle avait les dents longues et aiguës comme celles d'un chien , la peau d'une couleur plus foncée que les Indiens ne l'ont ordinairement , les yeux ardents et renfoncés ; enfin , ils la dépeignaient semblable au démon , et ce devait être lui. Si ce cacique a dit la vérité , il n'est pas douteux que les Indiens ne fussent en rapport avec lui. Après